



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 20 de enero 2022



@FFAAECUADOR
INVITACIÓN. @FFAAECUADOR tienen el agrado de invitarle al Ciclo de Conferencias que se realizarán por conmemorar el **XXVII Aniversario de la Gesta del Alto Cenepa**, a través de Facebook Live. Este 21 de enero de 2022 a las 10:00. [Ver más](#)

CICLO DE CONFERENCIAS "GESTA DEL CENEPA"
"27 Años en Paz y Desarrollo"

Inicio del Evento: 10:00 **Viernes 21 de enero de 2022**

Grab. (S.P) Luis Hernández Peñaherrera
Ministro de Defensa Nacional.
Tema: La Victoria del Cenepa, historia y perspectivas de futuro del sector defensa.
Hora: 10:15

Grac. (S.P) Paço Moncayo Gallegos
Exjefe del Comando Conjunto de las FF.AA.
Tema: Contexto geopolítico regional, desde el conflicto del Cenepa hasta la actualidad.
Hora: 11:00

Dr. Juan C. Holguín Maldonado
Canciller de la República.
Tema: El legado de la victoria del Cenepa en la política exterior del Ecuador.
Hora: 12:00

Siguenos a través de Facebook Live: **LIVE**

Fuerzas Armadas del Ecuador
Ejército Ecuatoriano
Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE

RECOMENDACIONES

- Lávate las manos
- Evita el contacto
- Evita las multitudes
- Usa tapabocas
- Evita tocar tus ojos, nariz y boca
- Respetando la cuarentena
- Mantén la casa limpia

¡Sigue estas reglas y previene el contagio del Covid-19!

@ISSFA_ECUADOR
Sigue estos consejos y previene el contagio de la Covid-19. #IssfaContigo.
[Ver más](#)



Brasil organiza encuentro internacional de defensa cibernética-Diálogo
El Centro de Instrucción de Guerra Electrónica (CIGE) del Ejército Brasileño (EB) dictó en Brasilia, del 29 de noviembre al 10 de diciembre de 2021, el V Curso Internacional de Defensa Cibernética para oficiales de naciones amigas. La actividad, impulsada por el Comando de Defensa Cibernética del EB, contó con la participación de militares de nueve países: Alemania, Argentina, Bolivia, Brasil, Camerún, Ecuador, Indonesia, Nigeria y Perú. [Ver más](#)



Viceministro del río Interior: 'Las muertes han aumentado en Guayas, Manabí y Esmeraldas'- El Comercio
Problemas hemos tenido toda la vida. Los problemas se han ido solucionando en los puntos críticos. Hay que trabajar no solo desde la perspectiva en el tema de control de la droga, sino también prevenir el ingreso. Por supuesto, la Policía y las FF.AA. tienen la obligación de seguir trabajando. Claro que problemas han existido toda la vida, pero ahora hay más. [Ver más](#)



Margen derecha del río Coca, la alternativa- El Comercio
La construcción de la variante definitiva tendrá dos fases. En la primera se realizarán los estudios de prefactibilidad, por USD 1,8 millones, con un plazo de cinco meses. La segunda fase será la ejecución de la obra, que llevará de 12 a 15 meses, y podría realizarse por administración directa. Es decir, la construcción la haría Petro-ecuador con el Cuerpo de Ingenieros del Ejército. Los estudios serán coordinados con el Ministerio de Transporte y Obras Públicas (MTO) y el Oleoducto de Crudos Pesados (OCP). [Ver más](#)



Presunto chonero que se fugó de la cárcel de Cotopaxi fue recapturado en Quito- Extra
El sujeto caminaba en dirección al domicilio de un pariente por el sector de Quitumbe. El hombre estaba preso por asesinato y violación. Los uniformados, con ayuda de mimbros de las Fuerzas Armadas, desplegaron un megaoperativo por los alrededores del centro penitenciario y recapturaron a 45 privados de libertad, menos a Ante. [Ver más](#)



Bachilleres podrán postular a reclutamiento de la Armada del Ecuador, el registro se abrirá en abril- El Nacional
El pasado 17 de enero se lanzó la convocatoria para el proceso de guardiamarinas y grumetes. En abril, la Armada del Ecuador realizará el reclutamiento de guardiamarinas y grumetes del 2022. Esta convocatoria corresponde a bachilleres hasta los 22 años. Actualmente la entidad mantiene otra convocatoria para especialistas que permitirá el registro el 7 de febrero. [Ver más](#)

Nota referente [El Universo](#)

SÍNTESIS NOTICIOSA



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 20 de enero 2022

	<p>Personal de la brigada Galápagos continúa con las labores de limpieza en Guano- La Prensa Las Fuerzas Armadas a través de la Brigada de Caballería Blindada N.º 11 Galápagos con efectivos del Grupo de Caballería Blindada N.º 31 Machala, cumpliendo con los protocolos de seguridad y bioseguridad, en apoyo al Municipio de Guano, participó en las labores de limpieza del Parque Acuático Los Elenes, Guano, Continúan labores de limpieza en Guano. Ver más</p>		<p>Lizárraga será citada mediante edictos para que declare por el caso "gases de Ecuador"- El 14 de junio de 2021, Mauricio Ordóñez, exfuncionario de Jeanine Añez, reveló ante los fiscales que fue Carlos Sánchez Berzain, exautoridad que fugó a EEUU, quien gestionó el préstamo de granadas y proyectiles, por parte del gobierno de Lenin Moreno, en Ecuador, para la represión ocurrida en Bolivia durante el 2019. Ver más Nota referente: La Razón</p>
	<p>Policía golpea al microtráfico, vinculado a la violencia en Durán- El Comercio El gobernador del Guayas, Pablo Arosemena, lideró la noche del martes 18 de enero un operativo de seguridad en puntos fijos y móviles con policías, Fuerzas Armadas y agentes de tránsito, en el que se retuvieron motos sin documentación. Ver más</p>		<p>Delinquentes mataron a 19 policías en seis años- La Hora (Nacional) El sargento Freddy Laaz murió tras un enfrentamiento con dos delincuentes en el norte de Guayaquil, la noche del martes 18 de enero. La Policía lleva un registro de los ataques contra los uniformados. Ahí se observa la fecha y el lugar en el que los criminales los atacaron. 2018 y 2021 fueron los años más violentos para los agentes que murieron por impactos de bala de pistolas y ametralladoras. Ver más</p>
	<p>Policía de Ecuador trabaja con Perú y Colombia para tratar de frenar el tráfico de armas- Ecuavisa Las armas utilizadas por las mafias "son de última generación" y no son usadas ni por la Policía ni por las Fuerzas Armadas, admite el coronel Víctor Herrera, comandante de la Policía en Esmeraldas. Ver más</p>		<p>Bajan fallecidos por covid y suben las muertes violentas- La Hora (Esmeraldas) Entre noviembre y diciembre de 2021 y en lo que va del presente año, dos cementerios no registran fallecidos por covid, pero sí por muertes violentas. Las muertes por coronavirus en Esmeraldas han disminuido en los últimos meses de 2021 y lo que va de 2022; eso lo demuestran las estadísticas de fallecidos que registran tres cementerios de la ciudad de Esmeraldas. Ver más</p>
	<p>Policía Santiago Olmedo fue condenado a tres años de prisión; el presidente Guillermo Laso dijo que dará 'todo el apoyo'- El Universo Según el Código Orgánico Integral Penal (COIP), en su artículo 293, el delito de extralimitación en la ejecución de un acto de servicio se constituye cuando el servidor de las Fuerzas Armadas, Policía Nacional o seguridad penitenciaria "se extralimite en la ejecución de un acto del servicio, sin observar el uso progresivo o racional de la fuerza. será sancionado. Ver más Notas referentes: La Hora (Nacional), El Comercio, Expreso, Prímicias, @elcomercio.com, @FiscaliaEcuador, kesq.com</p>		<p>321 paquetes de droga en un camión enero 19, 2022- La Hora (Santo Domingo) El conductor quedó en prisión preventiva. La Jueza dispuso instrucción fiscal durante 30 días. La Policía Nacional armó un operativo para frenar la marcha de un camión que circulaba con sustancias sujetas a fiscalización por la vía Alóag – Santo Domingo. Ver más</p>
	<p>Ministra Vela dice que apoyarán a policía Santiago Olmedo- La Hora (Nacional) «Es insólito que un servidor de la Policía Nacional, que utiliza su arma para salvar la vida de un ciudadano, sea condenado. Santiago Olmedo cumplió con su deber. Apoyaremos al cabo Santiago hasta que recupere su libertad», escribió en su cuenta de Twitter (@AlexandraVelaP), la ministra de Gobierno, Alexandra Vela, este 19 de enero de 2022. Ver más</p>		<p>Mafias usan a Los Ríos como un centro de distribución de droga- Prímicias La provincia de Los Ríos enfrenta un repunte de la violencia delictiva, lo que obligó a las autoridades locales a promover una reunión urgente con la ministra de Gobierno, Alexandra Vela; y la comandante de Policía, Tannya Varela, en Babahoyo. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA

Ministerio de Defensa Nacional

Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 20 de enero 2022

	<p>@DefensaEc En apoyo a la @PoliciaEcuador, las @FFAAECUADOR realizan operaciones #CAMEX, cumpliendo su misión constitucional de manera decidida para el fortalecimiento de la seguridad integral en todo el territorio nacional. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #ZamoraChinchiLas@FFAAECUADOR en coordinación con la @ARC_EnergiaEcrealizó una operación de seguridad de recursos minerales en el cantón #Paquisha, decomisando los siguientes materiales: * 01 planta de energía eléctrica* 01 Taladro mecánico * 01 Bomba de agua. Ver más</p>
	<p>@FFAAECUADOR #Manabi @FFAAECUADOR durante operaciones de control de armas, municiones y explosivos en el cantón #Manta, decomisaron 02 bloques con sustancias sujetas a fiscalización; evidencias decomisadas junto a 02 ciudadanos aprehendidos se entregaron a las autoridades competentes. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU #EIoro Unidades tácticas de @FFAAECUADOR, en una operación militar donde se brindó seguridad a técnicos de @ARC_EnergiaEc en #Zaruma, al interior de una mina localizaron material explosivo utilizado para actividades de minería ilegal. Ver más</p>
	<p>@EjercitoECU #EjércitoEnElTiempo. La Aviación del Ejército brindó el apoyo de combate, el transporte del personal y abastecimientos durante la Gesta del Cenepa. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador #Guayaquil @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana en apoyo a la @PoliciaEcuador y @CTE realizaron operaciones de control en el Cantón #Durán. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador Durante el 2022 se han realizado 385 operaciones de control de armas y explosivos, reafirmando el compromiso por calles más seguras. Ver más</p>

	<p>@armada_ecuador #Guayas @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana ejecuta permanentemente operaciones militares simultáneas de control de armas, municiones y explosivos en #Guayaquil y en el cantón #Durán. Ver más</p>
	<p>@armada_ecuador #Esmeraldas @FFAAECUADOR a través de la #ArmadaEcuatoriana continúa con la vacunación de 3ra dosis al personal militar y a la comunidad esmeraldeña. Ver más</p>

Radio y Televisión

	<p>Decomiso de armas en frontera. Mención Fuerzas Armadas. @RTS La Noticia. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Ecuador: narcogenerales, narcojueces, narcofiscales. @RTS La Noticia. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Muertes violentas en el país. @RTS La Noticia. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Controles aduaneros. Oromar Televisión. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Inseguridad en el puerto. @Teleamazonas Ecuador. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Quito: alerta roja. @Teleamazonas Ecuador. 19-01-2022 Ver más</p>
	<p>Política petrolera. @Teleamazonas Ecuador. 19-01-2022 Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 20 de enero 2022

	Estafas en la frontera con Colombia. @TC Televisión. 19-01-2022 Ver más
	Presidente en foro mundial. Mención convenio de Galápagos. @Canal Ecuavisa. 19-01-2022 Ver más
	Muertes violentas Ecuador 2022. @Canal Ecuavisa. 19-01-2022 Ver más
	Apoyo del presidente Lasso a policía sentenciado. @TC Televisión. 19-01-2022 Ver más
	Policía sentenciado. @TC Televisión. 19-01-2022 Ver más Nota referente: Oromar Televisión
	Delincuencia armada. @Canal Ecuavisa. 19-01-2022 Ver más
	Reino Unido: créditos para conservación. @TC Televisión. 19-01-2022 Ver más

Temas coyunturales

	<p>Quito está en alerta roja por rebrote de covid-19- Editorial- El Comercio</p> <p>La declaratoria de alerta roja en el Distrito Metropolitano de Quito es una medida que muestra la situación compleja que se vive en la capital y en el país, por la circulación y la infección masiva de la vaciante Ómicron del covid-19. La respuesta de las autoridades tiene implicaciones sanitarias y económicas. Su aplicación correcta puede librar a la ciudad de consecuencias nefastas. Ver más</p>
--	--

	<p>Reglas claras para los policías- Editorial- La Hora (Nacional)</p> <p>El caso del policía Santiago Olmedo demostró cuán inflamados están los ánimos en el país con respecto al uso de la fuerza en la lucha contra el crimen. La condena por extralimitación que recibió el cabo segundo despertó reacciones adversas incluso de parte del presidente de la República, Guillermo Lasso, y de la ministra de Gobierno, Alexandra Vela; motivó asimismo protestas y pronunciamientos de solidaridad con el agente de parte de numerosos personajes públicos, políticos y miembros de las fuerzas del orden. Ver más</p>
	<p>La nueva Reserva Marina de Galápagos- Cartas a la Dirección- Por: Kimberly Guerra Proaño- El Comercio</p> <p>El presidente de la república Guillermo Lasso llegó a las islas Galápagos el jueves 13 de enero de 2022 para firmar (un decreto que delimita) una nueva reserva marina para el cuidado de nuestras especies en el archipiélago. Este acto realizado es muy importante para nuestro país ya que necesitamos preservar a nuestras especies que son unos tesoros irremplazables del océano y gracias nuestro presidente Guillermo Lasso que dio importancia a nuestras islas, su flora y fauna, podemos conservar a nuestros tesoros. Ver más</p>
	<p>Fitzpatrick sabe demasiado- Cartas de Lectores- Por: Dr. Carlos Mosquera- Expreso</p> <p>Cuidadosos como son los embajadores, los de EE. UU. Saben que sus expresiones son las del señor Biden, el hombre más poderoso del mundo. Fitzpatric está tan seguro de que sus acusaciones contra los delincuentes ecuatorianos son ciertas y comprobables, que no duda en inmiscuir sin mosquearse a militares, policías y jueces picaros, suficientemente conocidos con nombres y apellidos por la justicia ecuatoriana, pero que siguen actuando y juzgando como si nada hubiera pasado. Ver más</p>



Dirección de Comunicación Social

Calle Exposición S4-71 y Benigno Vela
Sector La Recoleta - Telf.: 2951-951 Ext: 23091

Jueves, 20 de enero 2022

	<p>Un mamotreto opaco- Editorial- Expreso De lo que llevó el presidente a a la Asamblea como proyecto de nueva ley de comunicación a lo que están pretendiendo hacer pasar los legisladores hay un abismo de distancia. Lo primero era una norma que garantizaba la libertad de expresión y lo segundo es un mamotreto que, con muchas justificaciones y argucias, pretende convertirse en un escudo para los corruptos. Nada nuevo en esta era. Ver más</p>		<p>De los tratados a la cooperación- Artículo de Opinión- Por: María Fernanda Cobo M.- El Universo El oportuno encuentro anunciado entre Ecuador y China posibilitará, de manera directa, renegociar la deuda, revisar los estándares de calidad de los proyectos en ejecución, reforzar la importancia de la protección del trabajo decente, reafirmar el compromiso conjunto contra la pesca ilegal, entre otros temas. Ver más</p>
	<p>Dos alertas rojas- Artículo de Opinión- Por: Rodrigo Fierro Benítez- El Comercio Una avioneta de los narcos, custodiada por la policía, de la noche a la mañana se esfuma; los primeros radares colocados en Montecristi, también bajo vigilancia policial, amanecen destruidos; las masacres en las penitenciarías del Estado, con una crueldad no vista ni oída; los sicarios que se multiplican como ratas. Desde luego que hay otros hechos no vinculados con las drogas que son como para producir terror y amedrentamiento: el asesinato del General Gabela: denunció el negociado que se había perpetrado en la adquisición de los helicópteros de la India. Ver más</p>		<p>Reserva Hermandad- Cartas al Director- Por: Alicia Carriel Salazar, Guayaquil- El Universo Con el acuerdo de la Reserva Marina Hermandad de las islas Galapágos, ya no veremos barcos fantasmas depredadores del mar. La gran noticia de la declaración de la Reserva Marina Hermandad de las islas Galapágos por parte del presidente Guillermo Lasso llegó a los ecuatorianos como un bálsamo de alegría y esperanza en medio de la adversidad en tiempos de pandemia y dolor. Ver más</p>
	<p>Respuesta simple- Artículo de Opinión- Por: Mónica Cassanello-Expreso Estamos cansados de esperar que las leyes cambien. Hartos de escuchar que los maleantes que fueron atrapados 'in fraganti' tienen un largo historial delictivo y que por las leyes vigentes pronto estarán nuevamente libres. Saturados de esperar que las leyes que permitirían a la fuerza pública actuar con contundencia no sean analizadas en la Asamblea con la urgencia que se requiere, y que ocurra lo mismo con aquellas que servirían para optimizar la seguridad nacional. Fastidiados ante tanta decisión desacertada, sin base científica, descriteriada, absurda... Ver más</p>		<p>El COE nacional aprueba el 70 % de teletrabajo en Quito- Expreso Este sábado se volverá a reunir el organismo para analizar otros exhortos efectuados para frenar el avance de contagios. Las acciones para frenar el avance de los contagios con COVID-19 siguen. La noche de este miércoles 19 de enero de 2022, en la reunión que mantuvo el COE nacional, se acogió el pedido del COE Metropolitano sobre la autorización para que un 70 % de funcionarios se acocja al teletrabajo y el restante 30 % acuda a las oficinas. Ver más</p>